

Continuó ayer el brillante avance de nuestras fuerzas por el valle de Alanabona, en el frente de Vizcaya

Los nacionales ocuparon cuatro pueblos--Ibarra, Barajuen, Caragarza, Santa Agueda--y diferentes alturas y envolvieron la Peña de Udala

SE CASTIGO DURAMENTE AL ENEMIGO, COGIENDO IMPORTANTE BOTIN Y DERRIBANDOLE DOS AVIONES

Se confirma el durísimo castigo infligido anteayer a los rojos en el frente de Asturias y en el sector de Peñarroya, en el frente de Córdoba. — En los nueve meses que se llevan de actuación, el enemigo ha perdido: seguros, 355 aviones; probables, 52, y dudosos, 16, además de haberles sido destruidos dos globos y un dirigible. — Los submarinos nacionales han atacado a dos buques rojos: uno de ellos, el «Línea», fué hundido y el «Miramar», al huir, encalló en las rocas de la costa, quedando partido por la mitad. — No se han rendido, contra lo que afirmaban las radios rojas, los héroes del santuario de Ntra. Sra. de la Cabeza: al contrario, hicieron una salida, ocupando una posición estratégica. — Las operaciones llevadas a cabo en el frente de Vizcaya han puesto en trance apurado a las poblaciones de Eibar y Durango. — Nuestra aviación hizo volar un polvorín y bombardeó concentraciones de los rojos en el frente de Vizcaya

GRANDES MANIFESTACIONES DE JUBILO EN TODA ESPAÑA POR EL DECRETO DE UNIFICACION: BRILLANTE DESFILE DE MILICIAS EN SAN SEBASTIAN

Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo

El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 22 de Abril:

EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Aragón. — Los intentos enemigos sobre las posiciones de Cerro Gordo, en el sector de Celadas, fueron sangrientos para el enemigo, que abandonó centenares de bajas al fracasarle los ataques que intentó llevar a cabo. Se pasaron a nuestras filas 12 milicianos con armamento.

Frente de Soria. — Se han presentado dos soldados del regimiento 31 con dos fusiles y cuatro milicianos con sus armamentos.

Frente de Vizcaya. — Continuó el brillante avance de nuestras fuerzas por el valle de Alanabona, ocupándose los pueblos de Ibarra, Barajuen, Caragarza y Santa Agueda, encontrando el establecimiento para enfermos mentales en el más lamentable de los abandonos, con 1.500 enfermos hambrientos por hacer más de 20 días que no se recibían ninguna clase de viveres y haberse agotado las existencias de los vecinos. Fueron abastecidos por nuestra Intendencia y cuidados por nuestro Servicio Sanitario. Se ocuparon, además, las alturas de Carrascain, Besaigue, Bostalá y Posuzue, envolviendo la Peña de Udala. Se castigó al enemigo muy duramente y se le cogió importante botín: fusiles, municiones, banderas separatistas, dos coches blindados, doce coches ligeros y bastante material sin clasificar. Han sido derribados, en este frente, dos cazas enemigos nuevo modelo, que de Francia habían llegado, en vuelo, a la región bilbaína. Se han pasado a nuestras filas 10 milicianos con armamento.

Frente de Asturias. — Después del durísimo castigo sufrido por el enemigo en el día de ayer, ha habido tranquilidad en este frente, habiendo sido capturados varios prisioneros enemigos, de los que intentaban recoger los muertos tenidos en el combate de ayer, que se elevan a 178, en el sector de Fresno y Catalanes y a 140, con sus armamentos, los recogidos frente a la posición de Otero, aparte de innumerables correajes y granadas de mano abandonados por los heridos. En el sector de León, continuaron las operaciones de limpieza por la Sierra de Carracedo, habiéndose recogido, en dos días, 175 muertos rojos y más de 200 fusiles.

Frente de Madrid. — Sin novedad, con tiroteos, habiéndose pasado a nuestras filas 15 milicianos y 34 paisanos.

Frente de Avila. — Cañoneo y tiroteo.

EJERCITO DEL SUR:

Se confirma el durísimo castigo sufrido por el enemigo en el sector de Peñarroya. El campo de batalla, delante de nuestras posiciones, aparece cubierto de cadáveres, pasando de 350 los recogidos en el sector de la Sierra de la Grana. El espíritu y arrojo de la primera Brigada Mixta ha sido extraordinario, persiguiendo al enemigo y capturándose dos tanques rusos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION:
Nueve meses de la actuación del arma aérea y antiaérea. — El resultado de la actividad, en nueve meses de guerra, en relación con los aviones derribados, es la siguiente:

Aviones destruidos por nuestros cazas. — Seguros, 256; probables, 15; dudosos, 7.

Aviones destruidos por nuestros antiaéreos. — Seguros, 16; cogidos o caídos en nuestro campo no derribados, 12.

Aviones pasados del enemigo a nuestro campo: 8.

Aviones fugados al extranjero del campo enemigo: 7.

Aviones destruidos por nuestros bombardeos sobre aeródromos. — Seguros, 56; probables, 37; dudosos, 9.

Total general. — Seguros, 355; probables, 52; dudosos, 16. Han sido, además, destruidos dos globos y un dirigible.

Salamanca, 22 de Abril de 1937.

De orden de S. E. — El General segundo Jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno.**

Recortes de Prensa

GARCIA SANCHIZ Y JEREZ

Jérez. — Regresó a Sevilla el ilustre chalista Federico García Sanchiz que durante dos días ha estado en esta ciudad.

Durante su estancia en Jérez, el maravilloso artista de la palabra, García Sanchiz, hizo una visita a las bodegas de los señores González Byass, presenciando las diversas faenas de la bodega y el trabajo de los toneleros, tomando numerosas notas de todo cuanto puede tener interés para las admirables charlas que proyecta.

El Jefe de propaganda, don Luis Pérez Solero, y los señores González Gordón (don Manuel, don Ricardo y don Alvaro), hicieron los honores al ilustre visitante.

También quiso visitar García Sanchiz una viña, y al efecto se trasladó a la de Santa Isabel, donde su dueño, don José Soto, le explicó la curiosa labor de los viñedos y demás faenas agrícolas de la vid.

El Sr. García Sanchiz fué invitado a almorzar en la mansión del marqués de Torresoto, pasando después a vi-

sitar al gerente de la casa Real Tesoro, desde donde al poco rato marchó a la bodega de González Byass, en donde recibió a todos los dueños de las famosas bodegas jerezanas. Estos, al final de la espléndida merienda con que fueron obsequiados, nombraron por aclamación a García Sanchiz, Embajador del vino de Jérez. El genial chalista rechazó tan alto nombramiento, diciendo en amena y sabrosa charla, que él no era sino vocero del vino jerezano, nombramiento que le fué otorgado por aclamación. En breve le serán entregadas las credenciales de las diversas casas cuando vuelva García Sanchiz a dar una charla sobre el Alcazar de Toledo, charla que da como obsequio a la Casa González Byass, y que ésta, por conducto del popular TIO PEPE, obsequia al pueblo de Jérez.

Cerca de las nueve de la noche terminó la merienda, que resultó un acto altamente simpático, por ver reunidas fraternalmente a todas las firmas jerezanas en el solar del IMPERIAL TOLEDO.

(De "El Correo de Andalucía").

El Puerto de Palma

(Para "Correo de Mallorca").

Su ejecución

IV
Hecho un esbozo de lo que pudiera ser el puerto de Palma para cumplir las necesidades Comerciales y atender a las exigencias de la Flota Nacional, consideramos debe abordarse la ejecución inmediata de las obras, cuyos estudios y proyectos estén ya terminados, y las que rápidamente se vayan ultimando por requerir solamente modificaciones sobre los proyectos anteriores.

De esta manera además de avanzar en la realización de una obra necesaria, cumpliremos uno de los propósitos de los organizadores del nuevo Régimen y muy especialmente de nuestro Caudillo, pues se proporcionaría trabajo a muchos obreros, en una clase de obras donde se pueden ocupar muchos sin oficio especializado.

La parte de prolongación del dique de abrigo hasta lo necesario, y construcción del contramuelle, será fácil pueda desglosarse del proyecto aprobado, para subastar su construcción y empezarse esta obra.

Para la construcción de la Escollera de San Carlos, no parece sea preciso mucho tiempo para la confección del proyecto, ni creo encuentre dificultades para su aprobación, pues es evidente su necesidad.

Otra de las necesidades urgentes es la construcción del local para la Comandancia de Marina, y para la Jefatura de la Base Naval, en un solo edificio o en dos según se convenga emplazar la Jefatura de la Base en el muelle o se crea conveniente se instale en la Zona Militar de Porto-Pi.

Pero de todas maneras precisa la construcción del edificio para la Comandancia de Marina en los solares del muelle, pues el local que actualmente ocupa es necesario para las oficinas de la Aduana, a cuyo fin se construya, y al tratar de mejorar el puerto es necesario se mejoren todos los servicios, y los de Aduana actualmente, con tener un magnífico local muy bien distribuido para su objeto no puede utilizarse, por estar ocupado para las necesidades de la Marina.

El lugar indicado para la Comandancia de Marina, es el que ocupan actualmente una serie de caserías destinadas a tabernas que están llamadas a desaparecer.

Su total desaparición, que es necesaria, causaría una perturbación, pues satisfacer una necesidad, pero esto se supliría con ventaja construyendo la Junta de Obras del Puerto un edificio para Cantina y Estanque.

Podría procederse por tanto a estas obras, la construcción de la Cantina y la demolición de los casuchos, otra manera de dar trabajo, necesario y útil.

Y seguidamente a la construcción de la Comandancia de Marina y dependencias anexas.

Se podría evitar la proyectada construcción de una caseta para los prácticos, si se prolongaba el malecón de la farola, pues ésta se trasladaría, y la casa que actualmente ocupa el Torrero podría destinarse a caseta de Prácticos de guardia.

Junta Provincial de Abastos

Por el señor Gobernador Presidente se han impuesto las siguientes multas por ocultación de manteca de cerdo.

A don Miguel Suñer Fullana, de Campos 540'00 pesetas.

A la señora Vda. de F. Bonnin Picó, de Artá 750'00.

Palma, a 21 de Abril de 1937.

En el impropio plazo de cinco días, los propietarios de las fábricas de embutidos de la Isla, remitirán directamente a esta Junta Provincial de Abastos, declaración jurada de las existencias de manteca de cerdo actualmente en su poder.

Así mismo todos los industriales y comerciantes declararán en sus respectivos Ayuntamientos las existencias con que cuentan, debiendo cursar los señores Alcaldes a esta Junta relación resumida de las existencias de cada localidad. En lo sucesivo,

No puede ser excusa para no afrontar la empresa el elevado coste de la obra, pues siendo necesaria hay que hacerla y siendo así no hay que demorar su ejecución, ahora es el momento oportuno pues se siente como nunca su necesidad.

La Guerra cuesta mucho, y esto es un gasto más de la guerra, con la diferencia a favor de nuestra propuesta, que lo que se invierte en esta obra, quedará en todo su valor para poder ser utilizado en las futuras contingencias, y para todos los servicios normales de la Marina Militar y Mercantes. Además, una gran parte del coste de la obra se invertirá en jornales, obviando la situación de muchas familias.

Los acorazados, los barcos todos, cuestan mucho y sin embargo hay que construirlos, y como indicó la otra noche nuestro Almirante no son caros ni son una carga, por cuanto su construcción y sostenimiento, originan trabajo y movilizan el dinero, constituyendo riqueza y bienestar por los jornales que obliga a repartir.

Lo que proponemos, costará más que un acorazado, pero servirá para dar más eficiencia a todos nuestros barcos, pues ha de ser su punto de apoyo indispensable.

Y seguramente la Base Naval de Palma será la que juegue un principal papel en las cuestiones internacionales en el Mediterráneo de las cuales no podrá estar ausente España.

Otra razón para considerar oportuna esta ocasión para redactar el proyecto y realizar las obras, es la circunstancia de encontrarse en Mallorca actualmente personal competente para formar la Comisión encargada de redactarlo.

Mi criterio es que las Comisiones para ser eficaces han de ser reducidas pero escogidas, y creo que con un Comandante Militar, General de Ingenieros señor Benjumeda, un Almirante de la Armada señor Bastarreche, un Coronel de Ingenieros de la Armada señor Rubí y el Ingeniero Director de las Obras del Puerto señor Benito, la tendríamos completa y adecuada.

La idea está lanzada, falta que quienes pueden y deben encauzarla consideren la oportunidad del momento, aunque yo entiendo que esto no puede ser discutible, como no es discutible la necesidad de ejecutarlo como urgencia.

Como dije al principio, este escrito en cuanto al proyecto y sus detalles es solo una idea que expongo para invitar a que por la Comisión correspondiente se haga el estudio y se proyecte lo más acertado y completo y por las Autoridades y entidades representativas de Mallorca se hagan las gestiones para conseguir la más rápida ejecución.

La mejora concedida al parecer directamente a Mallorca permitiría que esta por medio de ella pueda servir mucho mejor, conforme sus deseos, los intereses generales de España.

Antonio Ferragut Sbert
Palma, 27 de Marzo de 1937.

La muchedumbre se arrodilla ante el Santísimo, sobre las ruinas del templo del Salvador, de Granada

Una emocionante procesión a través del Albayzín

Se celebró el acto de desagravio a Nuestro Señor por los sacrílegos incendios del 10 de Marzo de 1936, sobre las ruinas de lo que fué magnífica y bella iglesia del Salvador. El desfile procesional y la solemne ceremonia resultaron de una suprema emoción religiosa y artística.

Las viejas calles del Albayzín recorridas por una muchedumbre que entonaba cánticos devotos, la noche lluviosa, la silueta rota de las iglesias destruidas, el volteo de las campanas de los templos albayzínos fueron notas de gran sugestión que contribuyeron a dar al acto un alto tono espiritual de imposible descripción. Algo que únicamente en el Albayzín, nuestro típico y famoso barrio cristiano-morisco, puede concebirse y realizarse. Asistieron muchos cientos de vecinos de aquellas parroquias y gran gentío que acudió de Granada.

Un emocionante desfile procesional

La comitiva salió de la castiza iglesia de San Bartolomé, joya del arte mudéjar de Granada. Iba en primer término el coadjutor de la iglesia del Salvador, don Manuel Moreno Morcillo y seguían numerosos fieles alumbrando con faroles, típicos ejemplares de lampistería artística de caprichosas formas y vidrios de colores.

Al paso de la procesión, en puertas y ventanas rendían tributo al Santísimo los vecinos con velas, farolillos y viejos velones de cobre con todos sus mecheros encendidos.

La muchedumbre entonó durante todo el recorrido distintos himnos religiosos.

Al final de la comitiva, el párroco de San Bartolomé, don Alberto Gómez Matarín, era portador de la Sagrada Forma ante la que se arrodillaba con gran devoción el público que ocupaba las calles.

La procesión, por la Almona de San Bartolomé, calle del Agua, Plaza Larga y Panaderos, llegó hasta la puerta accesoría del Salvador, y entró en las ruinas del templo por el patio de los Naranjos, única parte del histórico edificio que aún existe de cuando era Mezquita Mayor del Albayzín moro.

El desfile de la gente por entre los escombros de la famosa iglesia, a la luz de los faroles, ofrecía un aspecto bellamente fantástico.

El acto de desagravio

En la nave central del templo destruido, precisamente en lo que había sido crucero, habiase levantado un sencillo altar, en donde fué depositado el Santísimo.

La muchedumbre, arrodillada, ofreció sus fervores ante Nuestro Señor, lanzando vítores a Cristo Rey, a la Iglesia Católica, a Jesús Sacramentado, al Corazón de Jesús, a España y al Generalísimo Franco.

Después se rezó un rosario e inmediatamente se dió comienzo a la lectura de la oración de desagravio.

El momento fué de una solemnidad impresionante, y muchos de los asistentes demostraron claras pruebas de una intensa emoción. El sacerdote fué leyendo pausadamente, con voz que tenía eco de gran sonoridad entre los ennegrecidos muros, a la luz de las estrellas, las súplicas piadosas que componen la oración de desagravio:

«Por la cobardía y debilidad de los tibios, por las hipocresías y respetos humanos, por el atrevimiento y prociadidad de los impíos, por la apostasía de los gobiernos y naciones...»

Por las maquinaciones de la masonería, por los crímenes del anarquismo, por el desenfreno del socialismo, por las maldades de las sociedades anticristianas...» contestando el gentío con auténtica contrición: «Perdón, Señor, perdón.»

A la frase final de «Ne reminiscaris, Domine, delicta nostra» (No os acordéis, Señor, de nuestros delitos), siguió un momento de silencio que pronto fué cortado por nuevos vítores de carácter religioso y patriótico.

Terminó el acto con una corta y elocuente plática del párroco de San Bartolomé, señor Gómez Matarín, e inmediatamente se reorganizó la comitiva para su regreso al citado templo, por las mismas calles y en idéntica forma que en el desfile inicial: es decir, cantándose himnos religiosos con edificante fervor sin interrupción alguna durante todo el trayecto.

(De "Ideal", de Granada)

vacuno. — Alfalfa seca, algarrobas centeno, guisantes, yerros, muelas, para para pienso, productos de la mollienda, trigo.

Carbones. — Antracita, hulla, vegetal.

Palma, a 21 de Abril de 1937. El Gobernador - Presidente, **Mateo Torres.**

Habiéndose recibido una partida de aceite de la Casa Vacuum para automóviles se fija como precio de tasa para su venta al público el de 6'00 pesetas litro, sobre dicho precio se hará una rebaja a los revendedores de 0'50 pesetas por litro. Para la venta en latas precintadas registrarán los precios de la tarifa fecha 1 de Octubre de 1935 incrementados en 27'50 pesetas los 100 kilogramos más un 4 por 100 sobre el valor de la mercancía.

Palma, a 21 de Abril de 1937. El Gobernador - Presidente, **Mateo Torres.**

Recibida por la Casa Bartolomé Amengual, una partida de mermeladas surtidas marca la Belga Española y otra de melocotón al natural marca Bernal, en botes de medio kilogramo se autoriza su venta al público al precio de 2'00 pesetas uno.

Palma, a 21 de Abril de 1937. El Gobernador - Presidente, **Mateo Torres.**

Recibida una partida de cebada regirá para su venta de mayoríaista a detallista el precio de 62'00 pesetas los 100 kilogramos, y para la venta al detail el de 0'65 pesetas kilogramo.

Palma, a 21 de Abril de 1937. El Gobernador - Presidente, **Mateo Torres.**

Recibida una partida de mermeladas surtidas marca la Belga Española y otra de melocotón al natural marca Bernal, en botes de medio kilogramo se autoriza su venta al público al precio de 2'00 pesetas uno.

Palma, a 21 de Abril de 1937. El Gobernador - Presidente, **Mateo Torres.**

Palma, a 21 de Abril de 1937. El Gobernador - Presidente, **Mateo Torres.**

Palma, a 21 de Abril de 1937. El Gobernador - Presidente, **Mateo Torres.**

Palma, a 21 de Abril de 1937. El Gobernador - Presidente, **Mateo Torres.**

Palma, a 21 de Abril de 1937. El Gobernador - Presidente, **Mateo Torres.**

Palma, a 21 de Abril de 1937. El Gobernador - Presidente, **Mateo Torres.**

Palma, a 21 de Abril de 1937. El Gobernador - Presidente, **Mateo Torres.**

Palma, a 21 de Abril de 1937. El Gobernador - Presidente, **Mateo Torres.**

Palma, a 21 de Abril de 1937. El Gobernador - Presidente, **Mateo Torres.**

Palma, a 21 de Abril de 1937. El Gobernador - Presidente, **Mateo Torres.**

Palma, a 21 de Abril de 1937. El Gobernador - Presidente, **Mateo Torres.**

ULTIMAS NOTICIAS

(Servicio especial de «Correo de Mallorca»)

Saludo a Franco

¡Arriba España!

Notas del día

Un magnifico parte oficial

Sigue el avance en Vizcaya. — El quebranto rojo en Aragón, Asturias y Andalucía. — Balance excepcional. — Un «retrato» de Martínez Birria. — Toque de atención a Ascaso

Magnifico es el parte oficial salido ayer del Cuartel General de Salamanca y capaz, por sí solo, de contestar a los insaciables e impacientes que nunca faltan y que en las actuales circunstancias — tal vez con la mejor intención — no son pocos. Por sí fuera insuficiente lo que nos dice de lo sucedido en los diversos frentes de lucha — favorablemente, como siempre, a las armas españolas — lleva como colofón el excepcional balance que arroja la labor desplegada en lo que va de guerra por nuestra heroica aviación.

De nuevo — gracias a Dios — ha salido el sol en Euzkadi y, con él, ha brillado una vez más la luz de la victoria para los soldados de España. El terreno arrebatado a los vasco-separatistas, en el que figuran, además de cuatro posiciones cuya importancia salta a la vista con solo mirar el mapa, otros tantos pueblos, dice, mejor de lo que podríamos hacerlo nosotros, cual ha sido la trascendencia de la jornada de ayer en las tierras vizcainas, de promisión para los nacionales y de derrota para los marxistas.

El parte, con su laconismo acostumbrado, descubre, al tratar de lo ocurrido en este frente, una nueva canallada de los que están al servicio de Moscú: «han sido encontrados 1.500 enfermos hambrientos, por haber más de 20 días que no recibían ninguna clase de viveres»; ¡Abandonar a los enfermos! ¡Y esos que de tal modo proceden se llaman civilizados y tildan a sus enemigos — nosotros, los que vamos contra tanta canalla — de «barbarie fascista»! ¡Y pensar que monstruosidades de esta categoría las habrá por docenas en el territorio aún no liberado!

Solo esta nota triste — aliviada, empero, por el espíritu caritativo y cristiano de nuestros soldados, — enturbia la alegría por la gran jornada de ayer en el frente vasco.

España, segura de sí misma, avanza, en las puntas de las bayonetas y en los corazones de sus ejércitos, hacia el alma de Vizcaya, que no ha de pasar mucho sin que vuelva a vibrar al unísono de la Patria, una e indivisible.

Poco a poco — anteaer el parte nos hablaba de ello y hoy, con sus cifras elocuentes, viene a confirmarlo — se va conociendo la magnitud del quebranto sufrido por los rojos en sus frustrados ataques a las líneas nacionales de Aragón, Asturias y Andalucía. La hecatombe sufrida por los marxistas a las puertas de Madrid ha tenido su continuación en esas otras regiones, donde los hombres de Franco, con un esfuerzo mínimo y limitándose a cumplir las órdenes admirables del Mando, han diezmado enormemente las oleadas de carne humana que, con inconsciencia suicida, pretendían reconquistar un terreno sobre el que no han de poner los pies jamás.

Los muertos se cuentan por centenares y tras el desastre — como decía anoche el general Queipo de

Manifiesto del Jefe de Renovación Española

En él se dispone que los afiliados se incorporen a la nueva organización nacional

El Jefe de Renovación Española ha publicado el siguiente manifiesto:

¡Monárquicos españoles!
El Jefe del Estado, Generalísimo Franco, con visión certera, ha dictado el decreto de unificación de todo el pueblo español, recogiendo todos los anhelos patrióticos de los buenos españoles.

Renovación Española, durante todos los años de lucha, ha permanecido sin contaminarse, ha luchado siempre por la política auténticamente española y no ha regateado esfuerzo alguno, en todos los campos, antes y durante el Movimiento Nacional; y, en el combate, se han portado siempre sus milicias armadas como los más dignos españoles.

Ha estado siempre Renovación Española en vanguardia, luchando en santa hermandad con la Junta Tradicionalista y con Falange Española de las J.O.N.S., no sólo en las trincheras y en los campos de batalla, sino antes del Movimiento, luchando contra los elementos que destruían el país.

Hoy, Renovación Española, obedeciendo el decreto del Jefe del Estado, ha de dar, una vez más, pruebas de su patriotismo, y es por eso que se disuelve este partido político nacional, cuando ya se perciben los clamores de la victoria y cuando España ha recobrado su gloriosa bandera y su himno; y ahora se impone más que nunca la sagrada unión de todos los patriotas españoles.

El Jefe del Estado, en el decreto, ha manifestado que se podrá volver al régimen secular que formó la unidad y grandeza de España. Nosotros

Llano — es probable que los «leales» hayan, por unos días, perdido las ganas de atacar a los «fasciosos».

Se cierra el parte — magnifico — de ayer, con el balance de nueve meses de actuación del arma aérea y anti-aérea. Balance excelentísimo, capaz por sí solo de hablar al mundo de la heroicidad y valor de nuestros pilotos, de la bondad del material por ellos empleado y de la moral que cuida en los pechos de nuestros caballeros del aire.

Frente a los embustes marxistas y a las campañas de los vendidos al oro robado, se alcanzan esas cifras — ¡355 aviones destruidos seguros! — resumen y compendio de una de las páginas más gloriosas escritas en el libro de la actual guerra por las alas españolas, que en el espacio azul de la Patria van trazando, día tras día, las letras de la gran victoria final.

Como se sabe, los «republicanos», más o menos históricos, no cuentan, ni mucho menos, con las simpatías de los rojos, que vieron en la República — en buena hora fallecida — el puente que les permitió llegar a la actual situación, a la revolución por ellos apetecida.

Entre esos republicanos, uno de los peor vistos es Martínez Birria. He aquí como «retratada» al Gran Oriente de la Masonería española, el locutar de una radio anarquista madrileña:

«Se trata de un político fracasado que se ha metido a revolucionario para seguir de figurón de una República que ya no existe. Puede quedarse en Francia o volver a España. Lo mismo nos da. Su final está claro. Se trata de un traidor, que como tal acabará, no siéndole permitido huir de la justicia del pueblo».

A don Diego le han conocido hasta los que él creía sus amigos.

Nosotros — la verdad — después de tales «recomendaciones», no estaríamos muy tranquilos en su pellejo.

¡Aunque no creamos que él tampoco lo esté!

A los primeros — se ha dicho — que devora la revolución, es a sus jefes.

En nuestro país se está confirmando ello plenamente. Refiriéndose a Ascaso, el popular pistolero barcelonés, hoy convertido en cacique y Presidente — ¡nada menos! — del Consejo de Defensa de Aragón — del Aragón en poder aún de los rojos —, decía la emisora «I. D. D.» de la «División Durruti»:

«Que no piense el peón Ascaso que vamos a continuar como en la forma actual. Si un día llevados de nuestra buena fe, le encubramos, no debe creerse ya por eso indiscutible, pues los hijos del pueblo que luchan en las trincheras aboliendo hace tiempo las castas, que él otrá vez fomenta. Piense Ascaso que, con más facilidad de la que fué elevado, caerá».

No queremos hacer comentario alguno.

Hoy, 23 de abril.

Un ataque rojo en el frente de Vizcaya

El enemigo dejó el campo cubierto de cadáveres

Vitoria. — Hace dos días llegaron a la población de Eibar numerosos refuerzos a los rojos. Ayer llegaron 40 camiones transportando contingentes guerreros, atacando después los marxistas nuestras posiciones del sector de Plasencia; este ataque fué duramente rechazado por nuestras fuerzas, que causaron al enemigo numerosas bajas.

Hoy, a las dos de la madrugada, volvieron los enemigos a intentar un golpe de mano, empleándose muchas fuerzas con gran cantidad de armamento moderno; aunque se acercaron a nuestras posiciones cautelosamente, nuestros soldados, que estaban vigilantes, se aperecieron del movimiento del enemigo y operaron en el momento oportuno para rechazarlo. Nuestras ametralladoras, espléndidamente emplazadas, segaron, con su mortífero fuego, las filas rojas, las que, al verse sorprendidas por el fuego de nuestras armas automáticas y alcanzadas por los rojos caían a montones a pocos metros de nuestras trincheras. Nuestra artillería, en tanto, inició el fuego, formando una cortina de metralla detrás de los milicianos rojos, los cuales se encontraron entonces encerrados en un círculo de fuego y, huyendo precipitadamente, atravesando la barrera de fuego, pero de-

dejando el campo lleno de cadáveres. Nuestros soldados usaron la bayoneta y las bombas de mano, causando a los rojos un número enorme de muertos.

El ataque a la bayoneta duró breve tiempo y fué de una trágica dureza; los marxistas vieron atacados por los nuestros con gran ímpetu por nuestras tropas; al huir, lo hicieron perseguidos por los certeros disparos de nuestros fusileros y de la artillería después, causándoles una gran carnicería. El número de muertos sufridos fué enorme: el campo lleno de cadáveres es una prueba de la dureza y del castigo sufrido por los rojos en esta nueva batalla, que, al avanzar después los nacionales, les puso a éstos en posesión de las altas montañas de Iturrigori y Tallamonte, magníficas posiciones para desde ellas poder iniciar nuevos avances.

A las tres de la mañana acabó la escaramuza.

Entre los muertos se ha encontrado el cadáver de un capitán de milicias en cuyo bolsillo había el borrador de una carta dirigida a su esposa en que le decía que pronto iba a entrar en combate, por lo cual se despedía de ella y de sus hijos «porque los falangistas y los requetés son muy duros».

Otras noticias de última hora

YAGUE, GENERAL
Y Castejón, coronel

Salamanca. — Ha sido habilitado para General el heroico Coronel Yague, y el Teniente coronel don Antonio Castejón, ascendido a Coronel.

DISTURBIOS EN BARCELONA
Y asalto de tiendas

Barcelona. — Se han promovido varios disturbios en esta ciudad a consecuencia de la escasez de viveres.

La multitud, famélica, se ha lanzado al asalto de las tiendas de comestibles, arrebatando después contra los carteles de propaganda soviética. ¡Vaya paraíso...

EL GENERAL CABELL
NELLAS, EN SAN SEBASTIAN

El público le vitoreó y aclamó entusiasmado

San Sebastián. — Ha llegado a esta ciudad, con objeto de visitar el frente de combate en el sector de Vizcaya, el Inspector general del Ejército nacional, General don Miguel Cabanellas.

El General paseó por la población y la muchedumbre, al darse cuenta de la presencia de él en los diversos lugares por donde pasó, al reconocerle, le aclamó y vitoreó entusiasmado.

LOS DESASTRES DE LOS ROJOS EN ARAGON

Los dirigentes creen que habrá que modificar las líneas de combate

Barcelona. — Existe viva inquietud en esta ciudad a causa de los continuos desastres que estos últimos días han sufrido las columnas catalanas en el frente de Aragón.

Regañando muy altamente el gran número de heridos que de este frente han llegado a Barcelona y se encuentran hospitalizados en los diferentes hospitales, y por esta razón a nadie se pueden ocultar los desastres.

Los batallones internacionales que luchaban en este frente han quedado diezmados y de algunos de ellos sólo queda una cuarta parte.

Por lo cual creen los dirigentes que habrá necesidad de modificar las líneas de combate a fin de situar a los milicianos en posiciones más ventajosas que las que ahora ocupan, aunque sea con pérdida de terreno.

LOS MINISTROS ROJOS, DISGUSTADOS... .. por la fracasada ofensiva en Madrid

Valencia. — Reina verdadero disgusto entre los Ministros componentes del pseudogobierno marxista, a causa de haber fracasado los intentos de ataque organizados por el general «migajas» en el frente de Madrid.

En efecto se esperaba conseguir algo y que el 14 de abril sería principio de una nueva resurrección de la república española.

El gabinete rojo se encuentra dividido en tres grupos representados por «la Pasionaria», Largo Caballero y Prieto.

El caso es que estos dos últimos temen a la primera en cuyo favor se manifiestan las masas, por lo que Prieto se encuentra verdaderamente

La jornada de ayer

El brillante avance en el frente de Vizcaya

Podemos calificar de heroica la labor llevada a cabo por nuestros soldados durante la jornada de ayer, en el frente de Vizcaya, donde, rompiendo la resistencia enemiga continuaron la brillante ofensiva detenida hacia varios días a consecuencia del temporal reinante. El martes se despegó el cielo: las nubes desaparecieron durante un corto espacio de tiempo, y este claro en el tiempo, como dijimos ayer, fué aprovechado por nuestras tropas para iniciar la ofensiva. Hoy, a pesar de que por la mañana llovía con alguna intensidad, nuestras fuerzas de infantería valientemente secundadas por la artillería y aviación, se lanzaron al asalto de los reductos rojos, muchos de los cuales cayeron, después de dura lucha, en poder de nuestras tropas. Las fuerzas rojas, desmoralizadas con las derrotas sufridas en este frente, no opusieron mucha resistencia a nuestro avance, que fué brillantemente coronado con la ocu-

pación de los pueblos de Ibarra, Barjau, Caragarza y Santa Agueda. Con la ocupación de estos pueblos queda ya casi completamente en nuestro poder el valle de Alabona.

En la operación del día de ayer se castigó duramente al enemigo, el cual, fuertemente parapetado, fué desalojado a la bayoneta y con bombas de mano por los tercios y banderas de requetés y falangistas, que en santa unión, luchan tan dignamente llevando bien alto el pabellón de nuestro pueblo. Los marxistas tuvieron gran cantidad de bajas, dejando en nuestro poder importantes botín.

En los demás frentes, sin novedad, excepto en el de Aragón, donde nuestras fuerzas, una vez más, rechazaron un intento de ataque a nuestras posiciones. El enemigo abandonó en el campo centenares de cadáveres, prueba del castigo sufrido.

preocupado y Largo, más positivo, ha hecho reforzar su guardia personal y emplazar en su casa diversas ametralladoras.

OCCUPACIONES EN VIZCAYA
Eibar y Durango están seriamente amenazados

Roma. — Los ataques llevados a cabo por las invictas tropas nacionales al mando del heroico General Mola, en el frente de Vizcaya, y que han tenido por consecuencia la ocupación de una serie de posiciones nuevas, pueblos y alturas en aquel frente, han puesto en trance apurado a las poblaciones de Eibar y Durango.

Las columnas del General Mola cuentan con tropas y material más que suficiente para atezar ambas poblaciones.

Bilbao no se ve menos amenazado, ya que así va a ser atacado por el sur y por el este.

POLVORIN ROJO VOLADO POR NUESTRA AVIACION

Un caza nacional pone en fuga a cinco cazas rojos

Vitoria. — La aviación nacional arrojó ayer grandes cantidades de explosivos sobre los picachos de Endala, logrando volar un polvorin de los rojos y bombardeando concentraciones

emigas. La aviación marxista intentó asimismo un ataque sobre nuestras líneas que efectuaron 5 cazas, que llegaron hasta nuestras trincheras para ametrallar.

Pero he aquí que apareció en el aire un caza nuestro, uno solo, que arremetió contra los cinco marxistas y atacando simultáneamente a los enemigos logró ponerlos en fuga precipitada.

Con los rojos figuran unos 50.000 extranjeros

Ginebra. — Un corresponsal de guerra suizo en España da cuenta a su periódico de los contingentes de voluntarios extranjeros que supone él existen en las filas rojas.

El número de alistados extranjeros estima él que llega a 50.000, de los cuales 23.000 son franceses, 10.000 rusos y los demás ingleses, checos, belgas, americanos, italianos y alemanes antifascistas.

Como se ve, las naciones, concluye el citado corresponsal, más plagadas de comunismo son las que más voluntarios han dado a la zona roja española.

La Generalidad declara laborable el 1.º de Mayo

Barcelona. — La Generalidad de Cataluña ha publicado una orden declarando laborable el 1 de Mayo, a pesar de ser la fiesta marxista del trabajo.

Sólo se permitirán mítines y conferencias por la noche.

Radio Requeté de Guipúzcoa transmite esta mañana

LA ADHESION AL DECRETO DEL GENERALISIMO

Imponente manifestación, en San Sebastián, de las milicias nacionales

ENORME ENTUSIASMO EN LA POBLACION

San Sebastián. — Después de las manifestaciones de estos últimos días, con motivo del decreto de unificación publicado por el Generalísimo Franco, ayer tarde, a las cinco se celebró, en esta ciudad, un gran desfile de las milicias nacionales, para hacer pública su adhesión al Jefe de Estado y Generalísimo.

El desfile resultó brillantísimo, siendo presenciado por toda la población, que ovacionó a las fuerzas con gran entusiasmo. Los balcones estaban engalados.

Las milicias de Renovación Española, J. A. P. Requetés y Falange, mezcladas, desfilaron por las principales calles de la ciudad entre entusiastas aclamaciones del público, que la aplaudía constantemente, admirado al contemplar la gran hermandad que reina entre todos los españoles nacionalistas.

Con el acto de hoy, dijo anoche Radio Requeté de San Sebastián, se da el mejor mentis a algunas noticias que las radios rojas, en su desesperación, han intentado propagar.

Con motivo de dicha patriótica manifestación, se retrasó la habitual transmisión de Radio Requeté.

LOS ROJOS DE VIZCAYA HUYEN A LA DESBANDADA
Las tropas de Mola, a las puertas de Eibar y Durango

ESTO COMUNICA UN CORRESPONSAL EXTRANJERO

Bayona. — Un corresponsal extranjero que está actualmente en el frente de Vizcaya, ha declarado que las tropas nacionales, después de rebasar los pueblos conquistados ayer, han continuado victoriosamente su brillante avance, ocupando varios pueblos e importantes posiciones que dominan una gran extensión de terreno enemigo.

Las tropas del general Mola se encuentran ya a las puertas de Eibar y de Durango.

Los marxistas — continúa el corresponsal extranjero —, al ver el

Y PROSIGUE HOY EL AVANCE

Vitoria. — Las tropas nacionales han continuado esta madrugada su avance, habiendo conquistado algunas posiciones y rebasando en más de un km. los pueblos de Santa Agueda y otros conquistados durante la jornada de ayer.